

Se instaló ayer en punto de las 12:20 horas

# Inician huelga trabajadores de Pedro Escobedo

Los empleados sindicalizados colocaron las banderas rojinegras en todos los edificios de la Alcaldía

Pedro Escobedo



Santiago Yáñez

## CRÓNICA

**A**l no llegar a un acuerdo en la negociaciones contractuales entre el Sindicato de Trabajadores y la Alcaldía de Pedro Escobedo, estalló la huelga al terminar la prórroga que venció este lunes en donde a las 12:20 horas, colocaron las banderas de rojinegras y mantas con consignas contra la administración municipal.

Desde las primeras horas en que empezó el servicio y la atención a la ciudadanía, los funcionarios acudieron a laborar como de costumbre, incluso el personal sindicalizado que en su mayoría se encuentra en el área de Servicios Municipales, continuó con su rutina.

Cerca del medio día, inició la movilización a las afueras de la Presidencia Municipal, mientras que en el patio trasero y otro de los accesos a la Presidencia, sirvió para sacar equipo de cómputo y poder trabajar en una sede alterna.

De igual forma acudieron un grupo de actuarios para constatar en qué condiciones se encontraban las distintas oficinas, biblioteca, y demás edificios dependientes de la administración municipal.

El 90 por ciento de las oficinas consiguió sustraer parte del equipo y respaldos; sin embargo a las 12:30 horas se cerraron los tres accesos de la Presidencia, en donde ya estaban colocadas banderas y mantas.

Remedios Hernández, Secretario de Organización del sindicato, refirió que el líder sindical María Dolores Herrera Sixtos, les dio la orden de colocar las banderas y que sería ella la que daría mayor información al respecto.

"Ya se rompió todo, todo depende de cómo se quede en Querétaro, a mí me dijo que había tronado todo, y que pusieran las banderas porque no hubo arreglo con el municipio", indicó, para posteriormente reiterar que el Servicio Médico es el punto que falta por definir en las relaciones laborales entre ambas partes.

# Huelga en Escobedo

## Fallece doña Rafaela Puga, pionera de Acción Nacional

**ALEJANDRO GUILLÉN LEÓN**

Ayer lunes, a la edad de 82 años, falleció la Señora Rafaela Tovar de Puga, madre del coordinador parlamentario de Acción Nacional en el Congreso del Estado, Rafael Puga Tovar.

Doña Rafaela Tovar de Puga, junto con su esposo José Puga Vertiz, también finado, fueron miembros pilares del Partido Acción Nacional.

En la síntesis de la fundación del PAN en la entidad,

escrita por Natalia Carrillo, se documenta que fue fundadora del blanquiazul en la entidad.

Nació el 27 de marzo de 1925, y el 1 de mayo de 1960 se integró al Partido Acción Nacional, partido en donde militó toda su vida.

Su esposo, José Puga Vertiz, al igual que su hijo, el diputado local Rafael Puga Tovar, fueron Presidentes del Comité Directivo Estatal de Acción Nacional.

Doña Rafaela Tovar de Puga, toda su vida

manifestó abiertamente su militancia partidista, distinguiéndose por su integridad moral.

Es velada por sus familiares y amigos de la familia en funerales Hernández.

### LAMENTAN EL DECESO

Diputados locales se solidarizan con el coordinador parlamentario de Acción Nacional, Rafael Puga Tovar, por el sensible fallecimiento de su madre, Rafaela Tovar de Vértiz.

Adriana Fuentes Cortés y Miguel Martínez Peñaloza, legisladores de Acción Nacional lamentaron el fallecimiento, y reconocieron en Doña Rafaela Tovar de Puga, a una persona valiosa que supo transmitir el amor a la familia y a la sociedad.

Querétaro pierde una gran mujer, dijo Fuentes Cortés, que vive en los ideales por los que vivió, y que siguen viviendo en los valores de su familia, y de los queretanos.

## Negocian aumento a salarios de 5% y otras prestaciones

**CLAUDIO G. OSORNIO**

Alrededor de las 12 del día de ayer los trabajadores sindicalizados del Ayuntamiento de Pedro Escobedo, cumplieron con su palabra y estallaron la huelga que estaba empujada desde el pasado viernes. Las banderas rojinegras fueron colocadas en la Presidencia Municipal, así como en los diferentes edificios de atención y esparcimiento municipal.

Sólo pequeñas brigadas de 15 a 20 personas, tanto de la Dirección de Seguridad Pública, como de la Dirección de Servicios Municipales, continúan brindando el servicio de vigilancia y de limpieza respectivamente. Regidores y funcionarios, así como el grueso del personal de confianza, fue trasladado al "Salón Reforma", a unos cuantos metros de las instalaciones municipales en donde "apretadamente" aún despachan algunos asuntos administrativos.

Fueron a huelga 112 de 330 trabajadores al servicio del municipio, según la información obtenida.

Además de la Presidencia Municipal, los trabajadores encabezados por la lideresa María Dolores Herrera Sixtos, colocaron las banderas de huelga en la Unidad Deportiva, en las

3 Bibliotecas Municipales, en la Delegación de Escolásticas, así como en las instalaciones del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia Municipales.

Personal del Departamento de Comunicación Social, que se encuentra integrado en el "Salón Reforma", informó que hoy martes a las 10 de la mañana el alcalde Edgardo Piña Mancilla, dará una conferencia de prensa en donde fijará la postura de su administración respecto al estallamiento de la huelga por parte del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pedro Escobedo.

Según informes de algunos funcionarios que acompañaron al alcalde Edgardo Piña, al Tribunal de Conciliación y Arbitraje, el pasado viernes a negociar el incremento salarial del 5 por ciento, aseguraron que estas mismas negociaciones con los dirigentes sindicales se habían suspendido desde ese mismo día, ya que los sindicalizados mantenían algunas pretensiones contractuales que escapaban a la facultad municipal. Por esa misma razón Edgardo Piña, anunció desde el pasado fin de semana que ya no participaría en las mismas.

Hasta que se resuelva la huelga de trabajadores sindicalizados

# Alcaldía en Escobedo tiene una sede alterna

El salón Reforma sirve de alojamiento para todos los departamentos, y para la atención a la ciudadanía

## Pedro Escobedo

Santiago Yáñez

El salón Reforma que se encuentra frente a las instalaciones de la Dirección de Obras Públicas en el Municipio de Pedro Escobedo, sirve de sede alterna para la operación de los distintos departamentos de la administración, tras estallar la huelga en esta demarcación.

Arturo Mora Atilano, Secretario de Gobierno, indicó en este sentido que se requiere dar atención a los escobedenses y para ello, se buscó una estrategia con la finalidad de no parar el trabajo en las distintas oficinas, lo que podría derivar en un problema mayor.

"Ya está funcionando Caja, Secretaría, todas las dependencias, y tenemos la orden del Presidente que sigamos atendiendo a la gente; es un lugar que la gente conoce y podemos estar todos los departamentos".

El funcionario estimó que el área en donde pega con mayor fuerza esta huelga es en Servicios Municipales, ya que aquí se concentra más del 50 por ciento del personal sindicalizado.

"Se tiene el impedimento de los inmuebles pero tenemos el personal, los elementos para dar el servicio en lo que compete a la cuestión interna y atender peticiones fuera de la Presidencia, independiente de los Servicios Municipales que es lo que más nos preocupa así como el Registro Civil".

Los equipos con los que se trabaja son los que pudieron sustraer durante la tarde del domingo y las primeras horas de este lunes, y será en el salón Reforma en donde se desarrolle la operación hasta resolver el conflicto laboral entre ambas partes.

## Entrarán municipios al sistema

Pedro Escobedo, SJR, Cadereyta, Tequisquiapan y El Marqués, están por firmar el convenio de apertura rápida de empresas

en conjunto con 2439 alcaldías a nivel nacional, Ignacio Soria Piña, Tesorero Municipal, advirtió que se utilizará para que todos los trámites se hagan en 15 minutos cuando anteriormente tardaban días con la finalidad de facilitar la generación de empleos.

"Se va a firmar un primer convenio de gobierno Federal con Gobierno Estado y Municipios, son 2439 alcaldías a



Hasta que se resuelva la huelga de trabajadores sindicalizados

# Alcaldía en Escobedo tiene una sede alterna

El salón Reforma sirve de alojamiento para todos los departamentos, y para la atención a la ciudadanía

**Pedro Escobedo**

 Santiago Yáñez

El salón Reforma que se encuentra frente a las instalaciones de la Dirección de Obras Públicas en el Municipio de Pedro Escobedo, sirve de sede alterna para la operación de los distintos departamentos de la administración, tras estallar la huelga en esta demarcación.

Arturo Mora Atilano, Secretario de Gobierno, indicó en este sentido que se requiere dar atención a los escobedenses y para ello, se buscó una estrategia con la finalidad de no parar el trabajo en las distintas oficinas, lo que podría derivar en un problema mayor.

"Ya está funcionando Caja, Secretaría, todas las dependencias, y tenemos la orden del Presidente que sigamos atendiendo a la gente; es un lugar que la gente conoce y podemos estar todos los departamentos".

El funcionario estimó que el área en donde pega con mayor fuerza esta huelga es en Servicios Municipales, ya que aquí se concentra más del 50 por ciento del personal sindicalizado.

"Se tiene el impedimento de los inmuebles pero tenemos el personal, los elementos para dar el servicio en lo que compete a la cuestión interna y atender peticiones fuera de la Presidencia, independiente de los Servicios Municipales que es lo que más nos preocupa así como el Registro Civil".

Los equipos con los que se trabaja son los que pudieron sustraer durante la tarde del domingo y las primeras horas de este lunes, y será en el salón Reforma en donde se desarrolle la operación hasta resolver el conflicto laboral entre ambas partes.

## Entrarán municipios al sistema

Pedro Escobedo, SJR, Cadereyta, Tequisquiapan y El Marqués, están por firmar el convenio de apertura rápida de empresas

**Pedro Escobedo**

 Santiago Yáñez

Los municipios de Pedro Escobedo, San Juan del Río, Cadereyta, Tequisquiapan y El Marqués, están por firmar un convenio con la Federación y el Estado para utilizar el Sistema de Apertura Rápida de Empresas (SARE), que permite agilizar los trámites para obtener permisos de negocios como micro empresas.

En el caso del municipio de Pedro Escobedo que recibió la invitación de parte de la Secretaría de Economía,

en conjunto con 2439 alcaldías a nivel nacional. Ignacio Soria Piña, Tesorero Municipal, advirtió que se utilizará para que todos los trámites se hagan en 15 minutos cuando anteriormente tardaban días con la finalidad de facilitar la generación de empleos.

"Se va a firmar un primer convenio de gobierno Federal con Gobierno Estado y Municipios, son 2439 alcaldías a nivel nacional, aquí en el Estado sólo lo tiene Querétaro y Corregidora, hay 65 giros que están clasificados y no son de alto riesgo y esto sería en función de los mismos".

Los giros que comprenderá este programa en los municipios son los administrativos para micro empresas y autoempleo, mientras que giros contaminantes, talleres mecánicos que tienen una reglamentación distinta o trámites adicionales, serán los que estén excluidos.

"Habría mayor viabilidad de negocios, llega el inversionista y rápidamente poder iniciar una actividad económica



Ignacio Soria Piña, Tesorero Municipal en Pedro Escobedo.

ca que genera derrama económica para el municipio, genera empleos y es una ventaja; los giros mercantiles serían los que estarían dentro de este programa".

Por ahora solamente los municipios de Corregidora y Querétaro son los que cuentan con este programa, pero la intención de acuerdo a la información que recibió el tesorero de Pedro Escobedo, es homologar a las 18 alcaldías de

## Estalló huelga en Pedro Escobedo

**Burócratas municipales exigen mejora en salud**

Noticias

Ayer a las 12:12 horas, y tras una llamada telefónica de la dirigente sindical María Dolores Herrera Sixtos al secretario de organización J. Remedios Hernández, se procedió a colocar las banderas de huelga en el edificio de la presidencia municipal de Pedro Escobedo y simultáneamente en otros nueve edificios municipales como el DIP, la Casa de la Cultura y el Auditorio.

Las pláticas entre Sindicato y autoridades municipales se rompieron al no ceder los trabajadores en el rubro de servicios médicos pues mientras la dirigencia solicitaba servicios para los trabajadores en el San José o Los Angeles, el municipio ofre-

ció la clínica médica de la UAQ en Santa Bárbara.

En las instalaciones del Tribunal de Conciliación y Arbitraje Edgardo Piña Mancilla lamentó que se estallara la huelga luego de que los trabajadores aceptaron el incremento salarial del 5%.

El secretario del ayuntamiento Arturo Mora Atilano declaró que los trabajadores estaban en su derecho de ir a la huelga.

La dirigencia sindical señaló que el problema de los servicios médicos fue el punto nodal pues era un logro que habían alcanzado hace años y que ahora les querían echar atrás. Dijo también que algunos puestos que pertenecían al sindicato ahora la administración los está utilizando para colocar a su gente.

## 15 de febrero, el proyecto del Centro de Convenciones

POR GUADALUPE NAVARRO

Noticias

El próximo 15 de febrero, será entregado al Gobierno del Estado a través de la Secretaría de Turismo, el estudio técnico del Centro de Convenciones, en el cual se planea una inversión de alrededor de 250 millones de pesos.

Así lo dio a conocer la secretaria de Turismo Esther Carboney Echave, quien refirió que el proyecto, será una inversión a partes iguales del Gobierno del Estado y el municipio de Querétaro, por lo que se trabaja muy de cerca con la administración que encabeza el alcalde Manuel González Valle.

Esther Carboney, quien este mismo lunes partió a España para participar en la delegación que acompaña al gobernador Francisco Garrido Patrón en su primer gira de trabajo al extranjero en lo que va del año, en esta ocasión a Europa, dijo que buscarán inversionistas en la Feria de Turismo a celebrarse en Madrid.

La funcionaria estatal dijo que este estudio precisará de qué proporciones, estilo y ubicación será el Centro de Convenciones para la ciudad, "es un buen proyecto, con visión, porque en Querétaro hace falta un lugar de esta magnitud para albergar los grandes eventos que ya se realizan en el estado", concluyó.

## Presión para los 11 aspirantes a la CEDH

Noticias

Once aspirantes a la presidencia de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) tendrán que leer entre hoy y este jueves 3 mil cuartillas de 10 temas, divididos en tres tomos, pues un día después, el viernes, a las 10 horas, deben sustentar el examen que para el caso elaboró la Facultad de Derecho de la UAQ.

En el auditorio universitario José Arana Morán, los sustentantes deberán contestar preguntas de Derecho Constitucional (garantías y derechos humanos), Conceptos fundamentales de los derechos humanos, Marco jurídico de los derechos humanos en México y en Querétaro,

Dimensión internacional de los derechos humanos, Equidad, género y derechos humanos, Multiculturalismo, Grupos en situación de vulnerabilidad y discriminación, Ciencia, tecnología, salud y derechos humanos, y, Medio ambiente y derechos humanos.

Llamado Guía y Antología para los aspirantes a la presidencia de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, el examen correspondiente no será presentado por el aspirante Miguel Nava Alvarado, pues, según le informó a la Comisión Especial del Congreso encargada del caso, está ahora en España, y Patricia Padilla Méndez fue descalificada desde la semana anterior, porque no entregó toda la documentación.

El Partido Naranja listo para gobernar el Estado, dijo Marco Antonio León

# Minimiza Puga encuentro Armando-Convergencia

El ex dirigente panista en la entidad rechazó que estas reuniones sean con la finalidad de presionar al PAN para postularlo como candidato



“El PAN no está trabajando en candidatura alguna y por tanto, no es un proyecto personal, nosotros no nos metemos en la vida personal”

**Rafael Puga Tovar**  
Diputado del PAN

EC

Estrella Álvarez

El coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) Rafael Puga Tovar, minimizó la reunión que sostuvo el Partido Convergencia con el ex alcalde capitalino y aspirante a la candidatura al Gobierno del Estado por el PAN Armando Rivera Castillejos.

Señaló que a pesar de la oferta que realizó Convergencia para abanderarlo a dicha posición en el 2009, una eventual candidatura será una “aspiración personal y por tanto absolutamente responsable.”

Y en este tenor, rechazó que estas reuniones sean con la finalidad de presionar al PAN para postularlo como candidato, y descartó que pudiera registrarse un riesgo como en Yucatán con Ana Rosa Payán.

Por su parte, el legislador Marco Antonio León Hernández, aseguró que El PAN va en declive y que Convergencia se encuentra listo para gobernar el Estado.

Así respondió a las declaraciones de diputados panistas quienes más temprano aseguraban que no es tiempo de que Convergencia obtenga una gubernatura.

“No nos va a pasar lo que al PAN cuando gobernaron con toda la irresponsabilidad de Ignacio Loyola, con toda la irresponsabilidad. Incluso, cuando gobernaron con Vicente Fox, cuando nos dejó en toda esta situación de desastre. Les tenemos que decir que se equivocan.

## Reconoce Sindicato falta de capacitación

Dice el Secretario de Organización de los empleados sindicalizados en Pedro Escobedo, que como antes nadie se quejaba, no pedían capacitación para sus agremiados

Pedro Escobedo

Santiago Yáñez

J. Remedios Hernández Hernández, secretario de Organización del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pedro Escobedo, reconoció que desde anteriores administraciones no ha dado capacitación a sus agremiados, así que daban por hecho que ya sabían realizar sus fun-

“No se a qué venían esos errores porque ya tiene tiempo ahí (el personal sindicalizado), en otras

administraciones no se daba observaciones y nunca se dio la capacitación porque nadie se quejaba de que les faltaba algo”

**J. Remedios Hernández**  
Secretario de Organización

iones al no haber quejas al respecto.

“No se a qué venían esos errores porque ya tiene tiempo ahí (el personal sindicalizado), en otras administraciones no se daba observaciones y nunca se dio la capacitación porque nadie se quejaba de que les faltaba algo, y hasta ahora se dio; como no recibimos ninguna queja, algún reporte de que se está faltando en algo, por eso nosotros decimos que estaban bien”.

El Secretario de Organización reconoció que anteriormente no se tenían capacitaciones y al entrar la administración actual, se aplicaron exámenes que no fueron aprobados por algunos trabajadores.

“Es uno de los requisitos que vemos egoístas, porque si quieren que mi gente cumpla bien, pero no se fijan en ellos”.

El líder sindical argumentó además que como sindicato no se tiene algún filtro para conocer las capacidades de un empleado.